

Préface

Quand j'ouvre un livre, j'ai le sentiment d'arriver dans un bon restaurant que je ne connais pas ; s'enclenche une aventure. J'ai décidé de me lancer parce qu'un ami m'y a invité, ou qu'il m'a été chaudement recommandé. Je peux ouvrir le livre aussi par hasard... même si je ne crois pas au hasard.

Personnellement, un vieux réflexe d'étudiant me fait aller à la table des matières comme s'il s'agissait de lire la carte du restaurant où je vais vivre cette expérience gastronomique. Car le sommaire d'un livre est comme ce menu du restaurant. Il évoque déjà les plaisirs à venir, les zones où des risques seront à prendre, la poésie des rencontres culinaires, la difficulté des confrontations gustatives, la perspective d'être satisfait ou de rester sur sa faim. Bref, le menu est une promesse en soi. Sera-t-on déçu ? Sera-t-on comblé ? Un tourbillon suggestif saisit déjà nos papilles, notre nez, nos émotions, notre mémoire.

Quand j'ai pris le livre d'Alain Noël par le menu, j'ai tout de suite compris que j'avais déniché une très bonne adresse. Pour quelle raison ? Tout simplement parce que la table des matières de ce livre n'est pas une table des matières. C'est une promesse divine en soi ! C'est l'assurance d'être dans la joie à lire un pareil ouvrage. Et pourquoi ça ? Parce que ce n'est pas un sommaire, mais une anthologie des plus merveilleux versets de la Bible. Ce ne sont pas des titres de chapitres, mais plutôt déjà une méditation, la merveilleuse superposition de quelques-uns des plus beaux cadeaux du Seigneur aux lecteurs de l'Écriture sainte.

« Chose promise, chose due », c'est le dernier chapitre, et c'est le seul dont le titre ne soit pas directement un verset biblique. Je me suis demandé pourquoi. Au début, il m'a paru qu'on aurait volontiers choisi le Psaume 138, verset 2 : « *Éternel, Ta renommée s'est accrue par l'accomplissement de Tes promesses.* » Mais j'ai l'impression qu'en utilisant un proverbe courant, Alain Noël nous invite à poursuivre le mouvement de l'incarnation du Christ : cette théologie de la promesse doit s'étendre jusque dans notre culture, elle doit pénétrer la totalité de nos territoires intérieurs, elle doit s'incarner pour que nous puissions recevoir les promesses nouvelles que Dieu veut nous faire personnellement, en prolongement des promesses anciennes et universelles qu'il a faites à tout son peuple dans la Bible.

PRÉFACE

Un régal ! Dévorez ce livre, il vous donnera paradoxalement une grande satiété, mais aussi, étonnamment, une faim et une soif plus grandes encore, d'aller creuser dans le garde-manger de la Parole de Dieu pour y trouver des forces pour la route.

Dégustez, savourez, délectez-vous...

« *Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur !* » (Philipiens 4:4)

Pasteur Gilles Boucomont
Église protestante unie du Marais, Paris